

Evolución del IPC en Andalucía

Granada, provincia andaluza con el IPC más alto en el último año

La inflación interanual en Andalucía bajó un punto y se situó en el 1,2% en abril, una de las más bajas del país, que es del 1,4%, según el índice de precios de consumo (IPC) confirmado este martes por el Instituto Nacional de Estadística (INE).

En España, la inflación interanual también bajó un punto y se situó en el 1,4% en abril, la más baja desde marzo de 2010, y los precios que más repercutieron en la tasa fueron los de la vivienda por la bajada de la electricidad, que bajó en abril frente a la subida registrada en el mismo mes de 2012, y los del transporte por los carburantes y lubricantes, que también subieron el año pasado.

La inflación en Andalucía es de las más bajas del país, con el mismo porcentaje que Castilla y León, Castilla-La Mancha y Comunidad Valenciana, y solo por encima de la de Canarias (0,9%), Ceuta (0,5%) y Melilla (0,0%).

Respecto a marzo, el IPC subió en Andalucía un 0,5% y en lo que va de año ha descendido un 0,3%, mientras que en el país el IPC subió el 0,4% en marzo.

Las mayores bajas en Andalucía respecto al mes anterior se han producido en las comunicaciones, un 2,5% menos, en vivienda, con 1,4% de descenso, en transporte, un 0,7% y en ocio y cultura, que experimentó una bajada del 0,6%.

Por el contrario, subió un 10,6% el vestido y el calzado respecto al mes anterior [...]. No registraron variación las bebidas alcohólicas y el tabaco, la enseñanza y medicina, aspecto que, sin embargo, tiene la mayor inflación anual, con un 15,4%.

La inflación más alta en el último año en Andalucía, tras la medicina, se registra en la enseñanza, con el 9,8%, las bebidas alcohólicas y tabaco, con el 5,1%; y la más baja en comunicaciones, con un -4,1%.

Actividades

- Define y relaciona los conceptos de tasa de inflación anual e interanual.
- ¿Cómo se llega al IPC anual a través de los índices mensuales? ¿Qué relación tienen estos con los índices de cada grupo de productos?



Por provincias andaluzas, el IPC más alto en el último año se registra en Córdoba y Granada, ambas con el 1,5%, mientras que Almería y Cádiz tienen un 1,3%, Huelva y Sevilla un 1,1%, Málaga un 1% y la más baja es en Jaén, con el 0,8%.

La inflación subyacente –que excluye la variación de los precios de los alimentos frescos y la energía– descendió en España cuatro décimas hasta el 1,9%, con lo que se sitúa por encima del índice general por primera vez desde octubre de 2009.

www.ideal.es, 14 de mayo de 2013.

- ¿Qué importancia tiene para los ciudadanos atender a la tasa de inflación de la Comunidad Autónoma? ¿Y de su provincia?
- ¿Cómo explicas que la inflación subyacente sea superior a la general?